

## **Acta 16/2022**

En la localidad de Pueblo Garzón el día 10 de noviembre de 2022, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 11:00.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, María del Valle Silvera y Diego Machado, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel, acta y orden del día.

Se aprueba acta 15/2022 por unanimidad de los presentes (4/4 Afirmativo).

### **Exposición del Alcalde.**

Comienza recordando que se había acordado que, una vez finalizada las tareas de pintura en la Necrópolis se comenzaría a trabajar en la cartelería vial. Manifiesta que ello se ha visto atrasado para atender otros asuntos, como ser el acondicionamiento del terreno para la instalación de destacamento de bomberos, finalización de trabajos de pintura en escuela rural nro. 55, como así también los habituales cortes de pasto que se deben intensificar en ésta época.

Falco consulta si se confirmó la ubicación exacta del destacamento en el terreno.

El alcalde informa que de lo previsto en una primer instancia hay un corrimiento de algunos metros, ya que de no hacerse, la construcción futura de un pérgola quedaría sobre espacio público.

Concretamente, especifica más tarde que el corrimiento es de unos diez metros y se gestionó con el Ingeniero Luzardo.

Agrega que estuvo hablando con el señor Intendente respecto a la apertura de una calle cercana al destacamento que se une con camino Saiz Martínez.

Silvera considera que la apertura de la misma facilitaría la salida de los móviles de emergencia, reduciendo los tiempos de arribo a la zona de intervención.

Falco por su parte, también considera positiva la propuesta de apertura, manifestando que esta acción unida a los trabajos de limpieza en el vertedero, no solo aportaría pulcritud sino que también generaría un ordenamiento del lugar, provocaría un desahogo en el tránsito por tener esa conexión con Saiz Martínez.

Machado consulta si hay flora nativa sobre el trazado de la calle.

El Alcalde responde que se trata únicamente de eucaliptus, existiendo unos nativos sobre zona de bañado que no serán afectados.

Continúa informando que hay un grupo de vecinos nucleados por proyecto de electrificación rural, que pretenden realizar una donación monetaria para la construcción de alcantarillas en caminos de las sierras.

Ello fue consultado al Intendente en forma verbal quien según manifiesta, es receptivo a la iniciativa, se solicitaría una audiencia para que personalmente los vecinos acerquen la propuesta al jerarca y profundicen al respecto.

Refiere ahora a la ausencia del cuarto concejal titular y a la necesidad de comunicar nuevamente al correspondiente, que debería presentar carta de renuncia en caso de no querer ocupar su puesto. De esta manera se permite proceder a llamar al siguiente según el orden dispuesto y así sucesivamente.

Indica que ha reiterado la consulta al Intendente respecto a comenzar a trabajar en el predio donde funcionaba la antigua comisaría.

Según manifiesta, el Intendente pretende que el terreno se administre en conjunto con la agrupación llamada “A poncho y Espuela”, y es parte de un proyecto más global que se une a lo proyectado para la estación de AFE.

Se pretende realizar una reunión con “A poncho y Espuela” y con privados que deseen aportar.

Falco consulta sobre que otros temas hablaron con Enrique Antía.

El Alcalde dice que también se trató el tema de la repavimentación del Saiz Martínez que se daría a comienzos de 2023.

El Intendente le consultó si las reparaciones las está efectuando el Municipio o Dirección general de Obras, a lo que Lazo le habría contestado que es una tarea compartida pero que las condiciones del camino no admite más remiendos.

El Intendente ordenaría se envíe la maquinaria necesaria al lugar para realizar bacheos que permita una puesta a punto antes de la temporada de verano.

El alcalde informa también que con el Subdirector Paol Smeding se ha conversado sobre el gravillado con determinadas condiciones que ha solicitado la Liga de fomento de José Ignacio.

Se habla de lugares en José Ignacio donde los desagües provocan rupturas de calles.

Machado refiere a una residencia en particular desde donde permanentemente sale agua y se generan estos daños, considerando que a su criterio amerita la intervención del cuerpo inspectivo.

El Alcalde informa que otro tema que se trató fue el de construcción de viviendas.

En un primer momento se había hablado de unas diez unidades que aún no se han concretado, es por ello que le manifestó que tres o cuatro, al menos, sería necesario se contemplen en el presupuesto del próximo año.

María del Valle Silvera consulta sino se puede hacer un plan en el cual la gente pueda pagar la tierra y construir ellos.

El Alcalde manifiesta que en el terreno donde están ubicadas las otras viviendas de interés social hay espacio para unas seis unidades más.

Continuando con el tema de gravillado manifiesta que el Intendente proyecta cubrir el tramo de nueve kilómetros que conecta Arco del Sol con bodega Garzón.

Se solicitó más recursos humanos para poder cubrir la casa de la cultura, en este sentido el Intendente ha denegado la solicitud.

Se habla sobre el chofer de ambulancia y la dificultad de conseguir repuesto para la unidad que se encuentra en taller, asignada a policlínica Garzón.

Silvera consulta por jerarquías de ASSE y propone ir a hablar con quién sea necesario para encontrar una solución.

Se habla sobre la futura, pronta, culminación de las pruebas del llamado público para ocupar cargos de choferes y maquinistas.

El Alcalde comunica que se incorporará una pala a la flota vehicular dependiente del Municipio.

### **Exposición de los Concejales.**

Toma la palabra el Concejal Diego Machado, comienza consultando si hay confirmación de alguna de las reuniones pendientes y si está proyectado un encuentro con las Direcciones generales de Turismo y Tránsito.

Falco consulta si no se puede buscar soluciones alternativas para que el tránsito no se vea saturado durante la temporada de verano en José Ignacio.

Se habla de la posibilidad de flechar calles, permitir el estacionamiento sobre una sola senda entre otras.

Silvera sostiene que el nuevo estacionamiento ha favorecido en descongestionar algo. Machado considera, que no va a ser en la próxima reunión con Pígola que se va a encontrar una solución, sino que se debe trabajar durante el invierno con asesoramiento técnicos y evaluar las mejores alternativas.

Continúa diciendo – En la reunión de concejo con Higiene hubieron algunos temas que de cierta manera Higiene nos delegó, uno era el tema del inspector y de cierta manera el recorrido del inspector y estar más en territorio. ¿Eso ya estamos trabajando verdad?-

La secretaria consulta si se refiere al tema del vertedero.

Machado responde que sí y a temas más genéricos también.

El Alcalde informa que se está trabajando en controlar y derivar los camiones que llegan al mencionado lugar.

La secretaria presenta un bosquejo del diseño de un cartel a instalar en ese vertedero.

El Alcalde solicita se incluya un mapa en la cartelería para mayor entendimiento de donde se ubica Cantera De León y plantea la posibilidad de poner un horario de apertura y cierre.

Continúa Machado consultando si se ha realizado la compra de sonómetro por parte del Municipio.

La secretaria informa que se mantendrá una reunión en el día de mañana para contar con asesoramiento técnico de que equipos son los adecuados, que empresas son las proveedoras de los mismos y coordinar capacitación de personal inspectivo para su uso.

Se habla sobre la empresa que realiza el mantenimiento de espacios verdes en José Ignacio.

Machado consulta por novedades respecto a la reparación de un foco en cancha del Centro comunal La Juanita.

El Alcalde informa que electromecánica concurre al lugar cuando se acumulan varios focos a reparar y la demora puede significar entre tres y cuatro meses.

Machado consulta por las luminarias para la futura bicisenda de Av. Héctor Soria.

Se informa que ya fueron adquiridas.

Sugiere enderezar carteles con flechas en calles.

El Alcalde comunica que ha solicitado realizar un relevamiento de toda la cartelería y está en contacto con el Subdirector de Tránsito y Transporte para trabajar en el tema.

Machado aclara que está haciendo referencia principalmente a cartelería indicativa comercial, se ofrece a ayudar cuando se realice la tarea.

Refiere al bacheo realizado en José Ignacio manifestando visible desprolijidad en el trabajo.

El Alcalde coincide y explica que ha tenido conversaciones con el Subdirector Paol Smeiding donde ha dejado claro las dificultades de recursos para cubrir las necesidades de servicio.

En base a ello ejemplifica que se cuenta con un cilindro y es inviable el traslado de forma permanente de un extremo a otro de la jurisdicción.

-Lo ideal sería traer una cortadora, una retro, el cilindro, darle profundidad, encuadrarlo, soy consciente de ello-

También refiere a que se ha tenido que realizar bacheo con balastro, material que califica de no adecuado para estas reparaciones. Dice que termina siendo poco duradero, pero permite dar una respuesta rápida para mejorar la circulación mientras la cuadilla está desplazándose en otro punto.

Machado consulta si se va a realizar el tradicional bacheo antes del verano en José Ignacio.

El Alcalde responde que está previsto se realice como siempre.

Machado habla ahora de la exposición en el Seminario Internacional “Gobiernos locales de América Latina” donde fue participante el Municipio representado por la Concejal Silvera.

-Yo vi un poco lo que se hizo, y lo que presentaron otros municipios. Más allá de la exposición, todos los municipios armaron algo-

El Alcalde explica que si se iba con tiempo, desde el mismo lugar se generaba la presentación, pero no lo hubo, fue algo muy rápido, pudo asistir María del Valle y él pidió las disculpas pertinentes al Intendente por no poder concurrir.

Machado habla ahora sobre comunicación, entiende es un aspecto a mejorar, tanto a nivel interno como con la población. Sugiere de ser posible capacitación de funcionarios que estén operando esta área del Municipio.

Machado entiende que la Intendencia de Maldonado comunica de muy buena manera y sería bueno recibir asesoramiento técnico de ellos.

La secretaria informa que la Intendencia cuenta con varias Direcciones generales que de una manera u otra se vinculan a la comunicación y además se cuenta con oficinas dedicadas en exclusiva a la materia.

Agrega que el secretario del Alcalde, aparte de las tareas pertinentes a su cargo, y colaborar en otros asuntos como la informática, es quien se encarga también de operar esta área dentro del Municipio.

Continúa Machado, indica que tenía como tema a tratar, el referente a cuarto concejal pero ya fue hablado, solicita se mencione en la presente acta.

Hace saber que hay restos de parador sobre playa brava que no dan una buena imagen y que los mismos es necesario sacarlo con retro.

Consulta por localización de juegos y aparatos de ejercicio a instalar en las localidades.

El Alcalde informa que en el correr de los días va a reunirse con el Director general de Higiene Jorge Píriz y se van a fijar las ubicaciones, invitando oportunamente al concejo a emitir su opinión al respecto.

Machado consulta ahora, si van a existir guarderías de verano ya que es una necesidad de muchos padres.

La secretaria informa que no se tiene conocimiento al momento y ello es gestionado por Primaria.

Machado informa que está prevista la llegada de los contenedores del destacamento de bomberos para el día 14/11.

Consulta por ambulancia de policlínica Garzón.

El Alcalde indica que tiene rota la tapa y María del Valle Silvera le recuerda que junto al Concejal Falco van a buscar mantener una comunicación personal con autoridades de ASSE.

Machado; Consulta si el funcionario asignado a chofer de ambulancia para la policlínica José Ignacio puede realizar tareas de mantenimiento edilicio como ser pintura entre otras ya que hacen falta reparaciones.

El Alcalde indica que por reglamento debe estar dispuesto en su función de chofer impidiendo realizar tareas que se aparten de la misma como ser las consultadas.

Respecto a los mantenimientos en la policlínica señala que se realizó recientemente el cambio de una cerradura que se había roto, se arregló una filtración de agua y quedan pendientes unos trabajos de pintura, que se planifica realizarlos a la brevedad posible.

Machado desea dejar claro que realiza la consulta del chofer desde el desconocimiento y simplemente para conocer detalles de funcionamiento y reglamento.

Refiere a cartel en madera frente a la escuela Nro. 16 que da la bienvenida a Garzón sugiriendo mantenimiento de pintura.

El Alcalde informa que personal de Fundación a Ganar ya se encuentra remarcando el de igual características frente a la sede del Municipio para luego pasar al mencionado.

Machado; Consulta por novedades respecto a luces para la cancha de Garzón.

El Alcalde responde que no tiene novedades al respecto para informar, mantuvo hace una semana una comunicación telefónica con el Director de Electromecánica y sigue prevista la colocación.

Machado; Consulta si ha existido alguna comunicación desde la Comisión del Club Social y Recreativo Garzón hacia el Municipio.

Se informa que no ha existido comunicación más allá de las referentes al uso del recinto para actividades eventuales del Municipio.

Javier Falco consulta si se está realizando alguna actividad social en el mismo fuera de lo que involucra al sector de la cantina, que tiene conocimiento fue alquilado.

Falco consulta también por novedades desde la Dirección general de Deportes respecto a los trabajos de acondicionamiento previstos en la cancha multiuso del Club.

El alcalde informa, aludiendo a la última consulta, que aún se está aguardando la comunicación. Respecto a actividades sociales no tiene conocimiento de las mismas, solo festejos de cumpleaños.

Continúa Machado informando que estuvo en comunicación con un estudio de arquitectos instalado en Garzón y hay disponibilidad en brindar asesoramiento técnico al concejo sobre los temas que el Municipio considere necesario.

Consulta por finalización de Jornales Solidarios.

La secretaria informa que el programa de Oportunidad Laboral que ahora es a nivel nacional se extendió hasta el 31/12/22, y por otra parte, finalizaron los Jornales Solidarios Inclusivos dependiente de la Intendencia Departamental como estaba previsto, sin extensión.

Machado; Consulta respecto a presencia de la oficina móvil de Corte electoral en Garzón y si se tiene información de cuantos trámites se realizaron de credencial cívica por primera vez, renovaciones y traslados.

La secretaria manifiesta que es información que maneja la Corte Electoral de la cual el Municipio no ha realizado consultas. Agrega que se gestionaron algunas partidas

de nacimiento que eran requeridas por la oficina móvil para realizar el trámite de primera vez.

Machado consulta a Margarita Ruiz si ante la licencia de ella, el Concejo puede funcionar igual.

La secretaria responde que sus licencias han sido fijadas de manera que no coinciden con las sesiones ordinarias de concejo y aún así, la participación de los funcionarios en las sesiones es una potestad del Alcalde.

Nazareno Lazo respecto a ello manifiesta que la experiencia de Ruiz permite tener un asesoramiento de procedimientos y reglamentos ante diversos temas generando así un respaldo para él.

Machado manifiesta que es importante la capacitación pensando en la alternancia y considera que la funcionaria Paula Sosa es una persona comprometida y capaz para ejercer el rol.

El Alcalde considera que es un tema delicado priorizar unos sobre otros, y de darse el caso que Ruiz no pueda presentarse a una sesión, desea transmitir tranquilidad de que cualquiera de los funcionarios administrativos están preparados para cumplir las funciones.

Machado consulta por sistema de funcionamiento de licencias en general dentro del Municipio.

La secretaria comunica que tanto los escalafones obreros, choferes, como administrativos, todo se coordina por áreas, para que las licencias no coincidan unas con otras en un mismo sector, evitando así que exista afectación en los servicios.

Por último Machado consulta al Alcalde si recibió el llamado de un constructor que necesitaba escavar en espacio público.

La secretaria informa que la comunicación llegó al Municipio y se le brindó el asesoramiento sobre la documentación a presentar para iniciar el correspondiente expediente.

Machado da por finalizada su exposición.

Toma la palabra la Concejal María del Valle Silvera, comienza haciendo alusión al Seminario Internacional “Gobiernos locales de América Latina” desarrollado en Solanas. Manifiesta que fueron invitadas delegaciones de cuatro países, y ante la ausencia del Alcalde Lazo, en virtud de que José Ignacio y Garzón tuvieran mención en el evento, acordó con los demás Alcaldes e Intendente ser presentada como “del Municipio”

Luego de que protocolo hiciera los descargos de la ausencia y para no dejar el espacio vacío aún desconociendo previamente la temática, comparte que, en una intervención no superior a tres minutos, informó sobre el proyecto de tren que unirá las dos estaciones e invitó a la audiencia a visitar la zona.

Comunica también que estuvo presente junto al Concejal Falco en la sesión de Plenario de Municipios desarrollado en el Palacio Legislativo, los Municipios de Aiguá y Solís fueron los únicos que no concurrieron del departamento de Maldonado.

En esa instancia se renovó la mesa, siendo el nuevo presidente Cristian Morel del Municipio de Rio Branco.

Explica que los integrantes de la Comisión de Turismo de la cual es participe estuvieron hablando con el nuevo presidente para retomar las actividades, y tratar de potenciar los Municipios del interior que son los más necesitados de ahondar en el tema.

Manifiesta que no se han planificado reuniones todavía pero el lineamiento que dio el nuevo presidente es continuar un trabajo, el cual reconoce se venía realizando en muy buena manera hasta que quedó estacionado por la Pandemia Covid-19.

Refiere ahora a la finalización de cursos desarrollada en el día de ayer en el Centro comunal de La Juanita. Destaca las presentaciones elaboradas por los alumnos, donde se vivió un ambiente de mucha cordialidad y felicidad.

Estuvieron expuestas muestras de los cursos de Panadería - Confitería, Repostería y Mozo, Sala y Bar.

Informa que allí con la presencia del Sub Director de Desarrollo e Integración Social se solicitó un segundo año para profundizar conocimientos en Repostería.

-Otro tema, pensando en el verano es concretar el parque en el vertedero para el próximo año,- manifiesta que se estuvo hablando con el Director general Jorge Píriz para hacer una recorrida en conjunto cuando visite la zona y obtener un relevamiento de las especies a preservar.

Propone realizar un relevamiento también, de los comercios existentes para tener un registro actualizado de los locales abiertos y cerrados.

Toma la palabra el Concejal Javier Falco, comienza hablando sobre el encuentro del Plenario de Municipios, agregando que uno de los temas que se trató en la instancia fue el de legislación municipal.

Respecto a ello sostiene que el nuevo presidente del Plenario es muy “municipalista”, está interesado y tiene como base fortalecer los municipios para que sean gobiernos municipales y no alcaldías.

-La idea de gobiernos municipales radica en tener mayor autonomía.- expresa.

Ejemplifica la situación del Municipio de Rio Branco, donde se dio un gran cambio a tal punto de ser hoy el principal del departamento de Cerro Largo.

Habla de la potenciación del Balneario Placido Rosas que de manera integrada favoreció también al Municipio de Rio Branco para consolidar esa jerarquización.

Manifiesta que hay un lineamiento que se comparte, el de brindar más potestades al tercer nivel de gobierno.

Da por finalizada su exposición

La secretaria presenta las órdenes de compra emitidas.

Se firman informes por haber superado el 80% de avance en los proyectos del Fondo de Incentivo a la Gestión Municipal, para ser remitidos a la Oficina de Planeamiento y Presupuesto.

**Se tratan los expedientes del día.**

2022-88-01-18375 – De León Freddy – Solicitud de balasto para padrón rural 2318

2022-88-01-15997 – Dirección de Contaduría – Transposición Municipio de Garzón – Octubre 2022

2022-88-01-16795 – Suárez, Eduardo y otro – Solicitud de colaboración “Cena de las emociones 2023” - fundación Hemovida – 12 enero 2023

2022-88-01-14313 – Dirección Gral. de Tránsito – Espiometría positiva – C.I. 54677481 – no portaba documentación.

2022-88-02-00635 – Junta Deptal. Maldonado – Conmemoración del 19 de octubre día de Maldonado

2022-88-02-00594 – Junta Deptal. Maldonado – Planteamiento ref. Importancia de defender el patrimonio natural y ambiental – Faja costera

2022-88-02-00584 – Junta Deptal. Maldonado – Exposición ref. Gestión desarrolladora por dirección de espacios públicos

2022-88-01-12556 – Unidad de Patrimonio IDM – Mpio. De Garzón y José Ignacio – proyecto para estaciones de ferrocarril – José Ignacio y Garzón.

2022-88-01-16777 – Santarelli, Carla – Solicitud de apertura de calle en La Juanita

2022-88-01-13903 – Dirección de Contaduría, transposiciones Municipio de Garzón y José Ignacio – Setiembre 2022.

2022-88-01-14423 – Sustentabilidad en acciones – declaratoria Departamental de interés turístico y apoyo.-

2022-88-01-16388 – Ana Ruétalo – Devolución y entrega de llaves de puesto artesanal No. 2 – faro J. Ignacio

2022-88-01-16401 – Daniel Trotta – Devolución y entrega de llaves puesto artesanal No. 5 – Faro J. Ignacio

2022-88-02-00574 – Vecinos de Paso de la Cantera – Plantean situación que los afecta, debido a problemática generada por lluvias.

2019-88-01-18939 – Municipio de Garzón y José Ignacio – Obra nueva padrón 56-536-61

2022-88-02-00557 – Junta Deptal. Exposición denominada – Día Mundial del Turismo

2022-88-02-00566 – Junta Deptal. Exposición denominada: La Intendencia Departamental y su apoyo Social”

2022-88-01-14213 – García, Gustavo – Inspección a padrón 27/980/001 2022-88-01-14838 – López, Omar – entre rutas y motos segunda edición

2022-88-01-16746 – Páez, Fernando – Solicitud para realizar traslado del desarme de vivienda desde balneario Garzón a Pueblo Garzón

2019-88-01-16069 – Aurelio Julio – Sanitaria nueva padrón 27-654-49

2021-88-01-04337 – Rivergolf S.A. - Regularización y obra nueva 4026

2021-88-01-03649 – Blaquier César y otra – Regularización

2021-88-01-18108 – Rosas Raúl y otra – Obra nueva decreto 4026

2019-88-01-16597 – Ocio, Gonzalo – Obra nueva decreto 3962/2016

2009-88-01-10109 – Hoedt, Wilfried – Padrón rural 21147

2016-88-01-09275 – Yiska S.A. - Ampliación decreto 3941/2015

2017-88-01-17714 – Yiska S.A. - Ampliación y regularización de Galpón

2021-88-01-03995 – Ocampo Ricardo - Obra nueva dto.4026/20

2021-88-01-08021 – Blaquier César y otra – Sanitaria regularización padrón 27-167

2021-88-01-06669 – Ocampo Ricardo – Sanitaria 29-319-1

2022-88-01-05868 – Román Silvina – Sanitaria 27-881/3<sup>a</sup>

2022-88-01-06597 – Popowsky Javier y otra – Sanitaria padrón 27-410-42

2020-88-01-17192 – Marchese, Marcelo y otro – Sanitaria padrón 27-881/020

2021-88-01-06236 – Popowsky, Javier y otra – Obra nueva decreto 4026/20

2017-88-01-21589 – Liga de Fomento de José Ignacio – Inspección de construcciones irregulares en José Ignacio

2016-88-01-05325 – Frontini, Florencia – Obra nueva padrón 27-68-881 E

2022-88-01-08040 -Coisne Anne – Sanitaria nueva padrón 27-654/058-57

2022-88-01-09552 – Brown Leslie – Sanitaria nueva padrón rural 25778

2022-88-01-09555 – Laguna Salvaje S.A. - Sanitaria a regularizar – padrón rural 23661

Siendo la hora 16:15 finaliza la sesión.

  
NAZARENO LAZO  
ALCALDE  
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO

  
MARGARITA RUIZ  
FICHA 5584 -.

